PARASHA # 13



Nombre de la porción: "Shemot" Nombres.

Porción de la Torah: Éxodo 1:1 A 6:1

Isaías 27:6 a 28: 13

29: 22-23 Jeremías 1:1 a 2:3 Hebreos 11: 23-26

El nombre dado a esta porción de Éxodo tiene su origen en el verso uno donde se especifican los nombres de los hijos de Jacob, pero ante todo en el hecho de ser la porción de la Torah donde el Altísimo se da a conocer por su nombre YHVH a Israel, a Moisés y a faraón.

Conocían los hijos de Israel su nombre anteriormente? Si, desde el tiempo de Set la escritura nos dice que conocían el nombre de YHVH, pero ellos, especialmente Abraham, Isaac y Jacob como dice la porción tuvieron contacto con YHVH a través de su nombre el Shaddai, que quiere decir Elohim es suficiente. ELOHIM, EL TODOPODEROSO! No habían experimentado la PLENITUD DE SU NOMBRE, porque solo habían conocido a Elohim como creador y proveedor. El era un Elohim de promesa, pero los hijos de Israel que nacieron en Egipto conocerían ahora a YHVH no solo como cumplidor de promesas, sino también como liberador, misericordioso, redentor, presente con ellos y esposo.

Es importante aclarar que los diferentes nombres con que se puede experimentar la presencia del Padre, son atributos de YHVH, pero su nombre eterno y memorial es YHVH.

Tengamos en cuenta que el pueblo de Israel en Egipto conocía el nombre de YHVH, pero no había tenido contacto con su presencia, y nunca

habían experimentado los atributos de su nombre. Tampoco conocían la Tierra prometida, ya que llevaban 400 años en el exilio.

Capitulo 1: La vida en Egipto

El libro comienza con la afirmación de la muerte de toda la generación de José, generación que el faraón conocía y apreciaba. El tiempo pasó y el nuevo Rey no tenia referencia real de José, solo veía un pueblo enorme, bendecido y unido. Noten que aunque habían pasado casi 400 años, los Israelitas no habían perdido su identidad hebrea. No se habían mezclado con los egipcios ni habían adoptado sus costumbres. Que los mantuvo aparte, con su identidad, sin asimilarse? La adoración al Dios de Israel, y el cumplimiento de sus mandamientos y enseñanzas. Muchos versos de esta porción nos confirman que fue un pueblo que jamás perdió su fe en el dador de promesas y Todopoderoso Dios. (Ejemplo: Las parteras hebreas temían a YHVH, sabían de la ordenanza de la circuncisión, clamaron a YHVH, los padres de Moisés sabían que eran de la tribu de Leví etc..)

"Y los hijos de Israel fructificaron y se multiplicaron, y fueron aumentados y fortalecidos en extremo, y se llenó de ellos la tierra." Estas palabras confirman la promesa dada por YHVH a Jacob cuando le dijo en Génesis 46: 2-4 : "Y habló Dios a Israel en visiones de noche, y dijo: Jacob, Jacob. Y él respondió: Heme aquí. Y dijo: Yo soy Dios, el Dios de tu padre; no temas de descender a Egipto, porque allí yo haré de ti una gran nación. Yo descenderé contigo a Egipto, y yo también te haré volver; y la mano de José cerrará tus ojos." A pesar de las duras pruebas, a pesar de no tener conciencia de ello, YHVH estaba con ellos y el tiempo en Egipto era parte del plan de hacer de Israel un numeroso pueblo que fuera temido y conocido en la tierra.

En el verso 9 Israel es llamado por primera vez un pueblo. Y el faraón temía que este numeroso pueblo se uniera a sus enemigos y lo derrotara así que tomo 3 estrategias:

- 1. Impuso duras labores para hacer su vida inaguantable.(Éxodo 1: 13)
- 2. Cambió los nombres hebreos por egipcios para hacer que perdieran su identidad. (Éxodo 1: 15-16) Las parteras hebreas tenían nombres egipcios.
- 3. Trató de matar a todos los bebes varones. (Éxodo 1-22).

Permítanme un paréntesis para hacer una observación en este punto: Noten que siempre en la historia los enemigos de Israel han actuado de igual forma. La Inquisición, las cruzadas, el holocausto y en general todo antisemitismo que se ha levantado en El mundo ha querido llevar al pueblo de Israel por esta vía, especialmente intentando que pierda su identidad hebrea. Cuando el pueblo de YHVH se asimila en otra cultura y no logra diferenciarse, pierde no solamente su identidad, sino el carácter de pueblo Santo y apartado del mundo.

Podemos hoy entender porque YHVH ordenó que todos sus hijos, los hijos de Israel llevaran en su ropa, unas franjas recordativas que los identificaran como hijos y seguidores de YHVH. Los llamados en hebreo tzitzis (Números 15:38). Que paso con nosotros los que fuimos injertados en el olivo de Israel de acuerdo a Romanos 11 a través de Yeshua? Que el antisemitismo de los fundadores de la actual iglesia nos transmitió de una generación a otra hasta hoy el miedo absurdo a "parecer judíos". Y el resultado es claro, somos un pueblo, el pueblo cristiano, lleno de amor y entrega para Yeshua, pero no tenemos identidad. Nuestro Salvador ES JUDIO (Yeshua) pero negamos su origen, desconocemos sus enseñanzas hebreas, no entendemos como es que proclamamos seguir y adorar al Elohim de Israel, pero no somos Israel de acuerdo al mensaje, rechazamos el mensaje hebreo por "judaizante" y aceptamos sin protestar la enseñanza de que Yeshua nos hizo libres para vivir y comer como los paganos.

Las traducciones erradas y muchas veces malintencionadas de las Escrituras que tenemos a la mano, no nos han permitido pensar en hechos muy interesantes. Sabemos por el libro de Hechos (18:3) que Pablo "hacia tiendas" para subsistir. Usted alguna vez ha pensado como podía hacer tiendas si viajaba de un lado a otro enseñando la nueva fe? Es que la traducción de tiendas es errada, porque la palabra original es "Talit" o manto judío, el mismo que usaba Yeshua (Mujer sanada de flujo de sangre) y el que usara en su segunda venida teñido de sangre. (Apocalipsis 19). La traducción para Talit es en realidad parecido a tiendas en el sentido de que algo para cubrirse con la presencia del Altísimo, pero sabemos del intento deliberado por borrar todo vestigio de judaísmo en las traducciones. Pero lo mas importante, has visto un Talit en tu Iglesia? Si Yeshua lo usó, sus discípulos y todo Israel, porque no los creyentes de Yeshua que quieren seguir sus pasos? Por que imitamos mas bien las costumbres Católicas? Es muy triste ver en la actualidad verdaderos siervos de Yeshua usando el cuello blanco de los sacerdotes católicos, (cleriman) en lugar de lucir un hermoso Talit como el de Yeshua! ...Con Babilonia? O con Israel?

Pero como veremos mas adelante, el segundo éxodo esta comenzando. YHVH de nuevo esta llamando a su verdadero pueblo a salir de Egipto, el mundo y volver a El como pueblo santo (Kadosh). En este nuevo éxodo ya empezamos a ver las mimas opresiones de Faraón: dura persecución al pueblo de Israel, amenazas de asesinarlo (Presidente de Irán), rechazo creciente por el incremento de grupos nazis de nuevo en el mundo, etc. Pero como en el primer éxodo, YHVH mostrará su poder y sacara a su pueblo a la tierra prometida!.)

Capitulo 2: Nacimiento de Moisés

Hebreos 11: 23 nos dice: "Por la fe Moisés, cuando nació, fue escondido por sus padres por tres meses, porque le vieron niño hermoso, y no temieron el decreto del rey". Los padres de Moisés, de la tribu de Leví, por fe esperaban el cumplimiento de la promesa de redención, ya que el tiempo señalado en la promesa estaba cerca.

Ponen al bebe, al que ven especial, en una canastilla en el río. Es interesante saber que la palabra usada en hebreo para brea, con la que se cubrió la canasta, es "Karph" que significa expiación o cubierta para los pecados. Cuando la hija de Faraón abre la canasta inmediatamente sabe que es un bebe hebreo. La razón? La circuncisión, o señal del pacto entre YHVH y el pueblo hebreo.

Es la madre la que finalmente puede educar a Moisés en sus primeros años, y es allí donde encontramos la razón por la que Moisés conocía quien era YHVH, y conocía sus mandamientos, conocimiento que le acompañaría todos los días de su vida. Pero además al ser educado en la corte de Faraón conoció la más refinada educación Egipcia.

Éxodo 2: 15 Moisés va a Madian:

Moisés tuvo que huir de la presencia de Faraón y va a tierra de Madian. Los madianitas son descendientes del cuarto hijos de Abraham con Cetura y habitaban el desierto norte de la península de Arabia. Fueron los mismos que compraron a José cuando sus hermanos lo vendieron a mercaderes.

Al llegar a Madian, Moisés vino hasta el pozo para encontrar allí a la que seria su esposa. Recordemos que como en el caso de Jacob e Isaac las esposas fueron encontradas en el pozo. Pozo representa las aguas de vida y son una figura profética del Mesías.

Éxodo 2 y 3 La zarza ardiente:

Verso 25: "Y miró Dios a los hijos de Israel, y los reconoció Dios." El tiempo señalado ha llegado y YHVH reconoce su pueblo.

Moisés llego a Horeb el monte de YHVH y allí tiene un encuentro con Yeshua. Si las escrituras nos dicen que fue con el ángel de YHVH, por que podemos afirmar que es Yeshua? Lean con mucha atención el texto completo y encontraran que el encuentro es con YHVH mismo quien le habla desde la zarza. Pero antes verifiquemos que el llamado Ángel de YHVH es YHVH mismo o su imagen visible Yeshua. Jueces 2: 1 "El ángel de YHVH subió de Gilgal a Boquim, y dijo: Yo os saqué de Egipto, y os introduje en la tierra de la cual había jurado a vuestros padres, diciendo: No invalidaré jamás mi pacto con vosotros" Quien es el que saco al pueblo de Egipto, el que hizo las promesas y las cumplió? YHVH, pero de nuevo quien aparece en Jueces es el Ángel de YHVH o su imagen visible: Yeshua.

Jueces 6: 12-16 "Y el ángel de YHVH se le apareció, y le dijo: YHVH está contigo, varón esforzado y valiente. Y Gedeón le respondió: Ah, Señor mío, si YHVH está con nosotros, ¿por qué nos ha sobrevenido todo esto? ¿Y dónde están todas sus maravillas, que nuestros padres nos han contado, diciendo: ¿No nos sacó YHVH de Egipto? Y ahora YHVH nos ha desamparado, y nos ha entregado en mano de los madianitas. 14 Y mirándole (QUIEN?) YHVH, le dijo: Ve con esta tu fuerza, y salvarás a Israel de la mano de los madianitas. ¿No te envío yo?"

Jueces 13: 3-22 " Y el ángel de YHVH respondió a Manoa: Aunque me detengas, no comeré de tu pan; mas si quieres hacer holocausto, ofrécelo a YHVH. Y no sabía Manoa que aquél fuese ángel de YHVH. Entonces dijo Manoa al ángel de YHVH: ¿Cuál es tu nombre, para que cuando se cumpla tu palabra te honremos? Y el ángel de YHVH respondió: ¿Por qué preguntas por mi nombre, que es admirable? Quien es admirable? Yeshua (Isaías 9: 6)

Han notado que desde Génesis hemos encontrado a Yeshua como parte activa en cada etapa desde la creación hasta el presente? Hemos aprendido que para nosotros es el mensaje de Yeshua en el Nuevo Testamento, pero aquí tenemos una vez mas la prueba de que Yeshua es la Torah viviente, y que su mensaje es eterno.

Volviendo a Éxodo 3 notamos que el mismo llamado Ángel de YHVH se identifica en el verso 6 como "Y dijo: Yo soy el Dios de tu padre, Dios de Abraham, Dios de Isaac, y Dios de Jacob. Entonces Moisés cubrió su rostro, porque tuvo miedo de mirar a Dios." Yeshua es la imagen visible de YHVH!

Éxodo 3: 5 El lugar que pisas es santo...

Es YHVH quien llama a Moisés desde la zarza. Y en el verso 5 le dice: "Y dijo: No te acerques; quita tu calzado de tus pies, porque el lugar en que tú estás, tierra santa es." A pesar de tener la invitación personal de YHVH para llegar a su presencia, le recuerda que su presencia es Santísima y que cierta reverencia debe ser guardada ante El. <u>Preguntémonos</u>: Hemos perdido el temor a YHVH por un malentendido del acceso libre que hoy tenemos a su presencia? Una cosa es poder llegar a la presencia, al trono, pero otra diferente es la forma como lo hacemos. Tengo que contarles acá que una de las cosas que he aprendido del pueblo Judío que me llena de gozo, es la reverencia con que es tratada la presencia de YHVH. Ustedes notaran por la televisión cuando pasan a los judíos orando frente al muro de Jerusalén que hacen venias repetidamente. Siempre que dicen las palabras Bendito sea YHVH, "Baruj HaShem Adonai" se inclinan ante la reverencia del nombre. Se que muchos llamarían religiosidad a este acto, pero cuando comprendemos que nuestro Padre Eterno es digno de adoración, honra y eterna exaltación, entendemos que de la misma manera que frente a una autoridad humana nos portamos con un protocolo especial, frente al Rey de Reyes tanto nuestro vestido como nuestro comportamiento debe ser completamente reverencial.

Nos hemos acostumbrado de tal manera a irrespetar el Nombre y la presencia de YHVH, que es común en nuestras culturas latinas, algo que para la cultura americana por ejemplo y para toda forma religiosa mundial es impensable, y se trata de poner el nombre de Dios a las personas. En nuestro medio el nombre "Jesús" que aunque no es el verdadero nombre hebreo es el nombre de nuestro Dios, es popular en la población. Cualquiera lleva el nombre Jesús y peor aun lo llamamos "chucho". Nunca había caído yo en cuenta de este hecho, hasta que al vivir aquí en USA, alguien hace años, me hizo caer en cuenta que aquí nadie jamás se llamaría Jesús. (Diferente pronunciación claro). Es un irrespeto, solo popular en los países latinos. Aun la manera de vestir para asistir a la Iglesia diferencia a los latinos del resto de la población. Este es un tema que debemos replantear por que YHVH merece toda reverencia. Su presencia es Santa, Santa, Santa.....

Éxodo 3: 14 : El memorial nombre de YHVH

Al preguntar a YHVH Moisés como identificarlo delante de Faraón para sacar el pueblo de Israel de Egipto, El responde "Y respondió YHVH a

Moisés: YO SOY EL QUE SOY. Y dijo: Así dirás a los hijos de Israel: YO SOY me envió a vosotros. Además dijo Dios a Moisés: Así dirás a los hijos de Israel: YHVH el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, Dios de Isaac y Dios de Jacob, me ha enviado a vosotros. Este es mi nombre para siempre; con él se me recordará por todos los siglos. Ve, y reúne a los ancianos de Israel, y diles: YHVH, el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, me apareció diciendo: En verdad os he visitado, y he visto lo que se os hace en Egipto";

YO SOY EL QUE SOY, en Hebreo, EHYER ASHER EHYEH. YHVH es el Elohim de nuestros padres y su nombre es Santo y Eterno. *Este es mi nombre para siempre; con él se me recordará por todos los siglos*. Por que no lo llamamos por su nombre?

Reflexiona en los siguientes Salmos:

Salmo 5: 11 "Pero permite que todos los que se refugian en ti se alegren, ¡qué para siempre den gritos de júbilo! <u>Protégelos; y ellos se alegrarán, Aquellos que aman Tu Nombre.</u>"

Salmo 9: 10 ". <u>Aquellos que conocen Tu Nombre ponen su confianza</u> en ti, porque no has abandonado a los que te buscan, YHVH."

Salmo 20: 1 "YHVH te responda en tiempo de aflicción, que <u>El</u> Nombre del Elohim de Ya'akov te proteja."

Salmo 44:5 "Contigo echamos fuera a nuestros enemigos, por medio de Tu Nombre pisoteamos a nuestros asaltantes." (Y si no sabemos el Nombre...como lo invocaremos?

Salmo 69: 36 "Los descendientes de sus siervos la heredarán, [Jerusalén] y aquellos que aman Su Nombre habitarán allí

Salmo 79:6 "Derrama tu ira sobre las naciones que no te conocen, sobre los reinos que no invocan Tu Nombre;"

Salmo 89: 16 "Ellos se <u>regocijan en Tu Nombre</u> todo el día y <u>son</u> <u>levantados</u> por tu rectitud,"

Salmo 91: 14 "'Porque él me ama, Yo lo rescataré; porque <u>conoce</u> Mi Nombre, Yo lo protegeré"

Salmo 105: 3 : "Gloria en Su Nombre Santo. todos los que buscan a YHVH tengan corazón alegre"

Salmo 118:10 "Todas las naciones me rodean, en el <u>Nombre de YHVH las destruyo"</u>

Salmo 119: 55 "Me acordé en la noche de tu nombre, oh YHVH, Y guardé tu ley. (Tu Torah)

Es lo mismo decirle Señor? Recuerda que Baal también significa Señor. El entiende que nos referimos a El? Si, pero TODO EL QUE INVOQUE EL NOMBRE DE YHVH SERÁ SALVO! Joel 2: 32 ¡ invoquemos su santo nombre! NOMBRE significa Nombre; señor, dios, "el de arriba", Adonai, El Eterno, HaShem o cualquier otro apelativo no son EL NOMBRE de YHVH. Nuestra vida cambia por completo cuando comenzamos a pronunciar EL NOMBRE DE YHVH;

Shalom!